



NOTA INFORMATIVA

ASUNTO: El equilibrio de género entre los/as candidatos/as que han superado la fase de oposición a la Carrera Diplomática en la convocatoria del 2002

AUTORA: Mon González Ferrán

I. INTRODUCCION

El **18 de junio comenzó la fase de oposición** a la Carrera Diplomática en su convocatoria de este año 2002 y el **20 de noviembre concluyó** el quinto ejercicio de la misma.

De los 346 opositores que fueron admitidos, 134, es decir, un 39% eran mujeres. Tras cinco duras pruebas¹ a lo largo de cinco meses, **han superado todas las pruebas, 25 candidatos, de los que 12 son mujeres**, es decir, un **48%**.

II. DESARROLLO

2.1. Antecedentes

Desde que Rosa Boceta ingresara en la Carrera Diplomática en 1971, y Aurora Bernáldez en 1972, como primeros casos aislados, y Mercedes Rico y Marta Vilardell en 1973, la **incorporación de la mujer a la Carrera Diplomática ha sido lenta**.

Las dos primeras décadas (los 70 y 80) la incorporación fue irregular y las mujeres no alcanzaron, de media, más del 10% de cada promoción, dándose incluso años como 1977, 1980 y 1981, en los que no ingresó ninguna mujer. En 1983 ingresaron 5 mujeres de 13 (38%), pero posteriormente el ratio volvió a descender a un 12% de media.

No obstante, a partir de 1991 en que ingresaron 14 mujeres de 31 (45%), se produce un punto de inflexión y el ratio medio se sitúa en torno al 25 %, con años como 1996 en que se alcanzó el 41% y 1998 el 40%.

¹ 1º Test inicial; 2º Prueba de idiomas; 3º Comentarios de texto; 4º Defensa de 4 temas de un temario de 234 temas; y 5º Caso práctico diplomático y consular.



2.2. Desarrollo

Siguiendo, pues, esta línea de progresiva equiparación entre el hombre y la mujer en el ingreso en la Carrera Diplomática, este año han ingresado 12 mujeres de 25, un 48%, siendo la primera vez en la historia de la diplomacia española que el porcentaje de mujeres se acerca tanto al 50%.

Durante el desarrollo de las diferentes pruebas para el ingreso en la Carrera Diplomática de la oposición que acaba de concluir, ha ido oscilando el porcentaje entre hombres y mujeres, según se puede observar en la **tabla** que se aneja.

Mientras que en el test y en idiomas, ha aprobado proporcionalmente mayor número de hombres (en torno a un 70%), el porcentaje ha ido disminuyendo en el comentario (67%) y los temas (53%), que es la prueba más dura por excelencia en esta oposición.

En el Tribunal de este año, se podría resaltar que, de los seis miembros diplomáticos, tres eran mujeres, en calidad de vocal y secretarías. Hasta la fecha ninguna mujer ha desempeñado el cargo de presidenta de un Tribunal de oposición a la Carrera Diplomática.

III. CONCLUSION

En conclusión, la incorporación de la mujer a la Carrera Diplomática va aumentando progresivamente y va equiparándose paulatinamente con la incorporación a otras áreas de la vida y de la función públicas.

LA SECRETARIA DEL TRIBUNAL

Mon González Ferrán